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Procès-verbal de la quatrième assemblée ordinaire du conseil d’administration du conseil de quartier des 

Chutes-Montmorency, tenue au Centre communautaire des Chutes, 4551 boul. Saint-Anne, le mercredi 16 

octobre 2024, à 19h. 

    
PRÉSENCES :     
    
Membres avec droit de vote :     

M. François Godin Président   

M. Nicolas Renard Vice-Président    

M. Christian Yapo Secrétaire 

M. Bobby Léger Trésorier 

Mme Audrey Croteau Administratrice 

 
ABSENCES :    
 
Mme Nancy Bolduc Directrice du Parc de la Chute-Montmorency / Administratrice   
  
  
IL Y A QUORUM   
 
     
Étaient aussi présents :     

    
Mme Camille-Esther Garon    Conseillère en consultations publiques     

Service de l’interaction citoyenne     
    

M. Stevens Mélançon    Conseiller municipal  
District de la Chute Montmorency Seigneurial    

 
    

 
 

Ouverture de l’assemblée et lecture de l’ordre du jour 
 
Ouverture de l’assemblée par le président, M. Godin. Il n’y aura pas de résolution à voter ce soir, mais la 

réunion débutera avec la demande d’opinion  

 
Adoption du procès-verbal de l’assemble spéciale du 18 septembre 2024 
 
Après correction du nom de famille de M. Godin 

Proposé par M. Léger 

Appuyé par M. Renard 
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Assemblée publique de consultation et demande d’opinion 
 
Le procès-verbal de cette assemblée publique a été rédigé par Mme Garon et est disponible sur le site de la 

Ville de Québec 

 
Suivi des comités 
 
Comité de sécurité routière : M. Godin rappelle qu’un renouvellement de l’initiative de pancartes pour inviter 

les automobilistes à réduire la vitesse dans le quartier est souhaité. La date limite pour le financement est le 

30 novembre. Un concours de dessin à mettre sur la pancarte auprès des jeunes de secondaire 1 de l’école 

secondaire La Courvilloise est envisagé 

Table de concertation vélo : La Ville annonce deux corridors vivacité (CVC) à l’intérieur des limites du 

quartier pour 2026. Les tracés ne sont pas encore connus. Mme Croteau a montré son intérêt pour joindre 

ce comité au nom du CQCM. 

M. Godin annonce également qu’une station de vélo partage À vélo sera implantée aux Chutes Montmorency 

en 2026 (à vérifier) 

M. Godin déplore les discontinuités de certaines pistes cyclables sur le territoire du conseil de quartier, 

notamment sur la rue Larue. Ceci représente un enjeu de sécurité pour les cyclistes.  

Comité de vigilance portuaire. M. Carl Bouchard, citoyen impliqué et représentant le CQCM, a fait un 

résumé de la création de ce comité, de la portée, de ses objectifs et des discussions récentes au sujet des 

impacts des différentes activités au Port de Québec, notamment le projet Laurentia où les enjeux avec le bruit 

lié au traffic des camionneurs, la pollution de l'air du quartier par la poussière fine  et les dépassements des 

normes de nickel dans l’air pourraient entrainer des maladies respiratoires aux citoyens riverains. À cet effet 

est née un comité de surveillance de la poussière fine et vise également le dépôt à neige à Beauport. La 

prochaine rencontre est prévue au mois de novembre. 

Comité de visibilité du Conseil de quartier : M. Bobby Léger réitère son intérêt à agir comme responsable 

de ce comité a mentionné avoir des discussions pour engager quelqu'un pour rendre plus attractif la page de 

communication du conseil de quartier. 

 
Suivi des dossiers du conseil de quartier 
 
M. Godin fait état de plusieurs dossiers d’intérêt sur le territoire du quartier dont : 
 

• Sondage de mobilité avenue Royale  

• Sondage avenue Larue 
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• Promenade Samuel-de-Champlain – Phase IV 

• Requalification du boulevard Sainte-Anne 

• Travaux au Parc des Chutes-Montmorency 

 

Ces dossiers seront discutés et feront l’objet d’un exercice de priorisation lors du dépôt du plan d’action du 

conseil de quartier 

 
Période d’intervention de M. Mélançon 
 
M. Mélançon fait état des différents travaux d’asphaltage des rues et de réfection de trottoirs qui ont eu cours 

dans les derniers mois dans les limites du quartier. M. Godin a demandé que le rapport des travaux soit 

déposé au CQCM. M. Mélançon a également souligné 2 initiatives de sécurité routière notamment pour la 

côte de l’Obiou et de la rue du Sault. M. Mélançon prévoit rencontrer M. Pierre-Luc Lachance, responsable 

de l’aménagement du territoire au conseil exécutif de la Ville à la fin d’octobre pour discuter des enjeux et 

des travaux du quartier prévus au Plan décennal d’immobilisations (PDI). Il termine son intervention pour 

informer le CQCM du nouveau rôle de taxation municipale ainsi que de la nouvelle modulation de ramassage 

des ordures pour l’automne-hiver. 

 
Période de questions et commentaires des citoyens  
 

• Des citoyens ont soulevé des enjeux de sécurité sur le boulevard Lloyd Welch. Des solutions devraient 

être réfléchies comme des scénarios de prolongement de la voie ou de limitation du camionnage. 

• Une citoyenne veut féliciter Le Pivot pour la subvention obtenue afin de poursuivre sa mission essentielle 

auprès des citoyens du quartier 

 
Trésorerie 
 
M. Léger fait un bref rapport des finances du CQCM 
 
Divers 
 
Aucun point discuté 
 
 
Levée de l’assemblée   
    

L’assemblée est levée à 21h15 
 
 
____________________     _____________________       
François Godin      Christian Yapo     
Président        Secrétaire    


